



**JOSÉ  
GARCÍA  
SÁNCHEZ**

POSTIGO

## El Frente se deshace

**L**a selección de candidatos del Frente Amplio por México impulsa su rompimiento. Las mutaciones que ha sufrido su candidata a la Presidencia crea cada día más inconformidades entre todos los partidos que enfrentan la alianza opositora.

El PRD en el Edomex, salió del pacto ante la derrota del evento de Xóchitl Gálvez, en el monumento a la Revolución, con la certeza de que dentro del pacto perderían su registro. La designación de Santiago Taboada como candidato del Frente a la jefatura de Gobierno de la Ciudad de México, provocó que el líder nacional del PRI, Alejandro Moreno, colocara un candidato propio de su partido para ese mismo cargo, el alcalde de Cuajimalpa Adrián Ruvalcaba.

Marko Cortés considera que la segunda fuerza electoral es suficiente para romper un equilibrio en la alianza que nunca se ha respetado; sin embargo, el PAN es el partido más vulnerable aunque se diga el más fuerte.

Es más débil que el agonizante PRD, que tuvo una sensible baja de militantes hace unos días al renunciar a su militancia 65 mil perredistas, encabezados por Víctor Hugo Lobo, dirigente de la tribu Izquierda democrática más activas pero más corruptas de ese partido.

El PRD puede darse el lujo de tener esa baja sin tambalear su registro, pero el PAN no resistiría la renuncia ni siquiera de la mitad porque perdería el registro en todo el país. Cuenta actualmente

con 277 mil militantes, según las cifras del último día de agosto, fecha en la que han renunciado al partido muchas personas hasta el día de hoy. El mínimo de militantes que debe tener un partido para conservar su registro es de 246 mil militantes.

Víctor Hugo Lobo dirige la tribu Izquierda Democrática, donde también milita su pareja, Nora Arias, con quien alternó la titularidad de la alcaldía Gustavo A. Madero. Primero Víctor Hugo fue delegado, luego Nora, y después regresó Víctor Hugo, de tal manera que gobernó 9 años dicha circunscripción con el repudio de la población.

El PRD se quedará con poco más de 900 mil militantes, pero sin registro en 15 estados. En el PAN el liderazgo de Marko Cortés y sus imposiciones quienes elige para que no pisen la cárcel, puede crear una desbandada, y si esa salida supera los 30 mil militantes el PAN desaparece.

Lo real es que ninguno de los tres partidos tiene candidatos para ningún cargo de elección popular, pero ante las designaciones panistas, cualquiera puede hacer mejor papel. Lo saben en los tres partidos, creando inconformidad en todos ellos. Provocando desbandadas en los tres partidos integrantes, porque ante la agonía inminente en el PRD seguirán, en el PRI, la debilidad está en su cúpula y el PAN está atado de manos pero con muchas posibilidades de una división seria.

• Analista político @Josangasa